

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 139 (2018)
Heft: 1-2

Rubrik: Billet de la présidente

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Chères apicultrices, chers apiculteurs,
L'année jaune laisse la place à l'année rouge... une couleur fascinante.
Cette couleur joue avec les paradoxes et les contradictions. Le rouge remue les sentiments, cette couleur s'impose par son côté chaleureux, énergique, rassurant. On l'associe également au sang, à l'enfer, à la luxure. Cette couleur chaude ne laisse pas indifférent et c'est là toute sa force : elle remue les passions positives ou négatives.

L'Assemblée générale de l'ONU a proclamé le 20 mai comme la journée mondiale des abeilles et des pollinisateurs. Cette journée sera fêtée pour la première fois le 20 mai 2018. J'ose espérer que l'année 2018 nous apporte d'autres nouvelles bénéfiques pour nos protégées.

La 142^e assemblée des délégués SAR est organisée cette année par la Société genevoise d'apiculture et se déroulera à l'Ecole d'horticulture de Lullier, à Genève, le samedi 17 mars 2018. A cette occasion nous aurons le grand plaisir d'accueillir Monsieur Jean-Marc Bonmatin, chargé de recherches au CNRS et affecté au Centre de biophysique moléculaire d'Orléans. Ses domaines de compétences sont centrés sur l'étude des molécules qui tuent, notamment chez les abeilles.

Au plaisir donc de vous y rencontrer.

Votre présidente SAR: Sonia Burri-Schmassmann

«Ce que voient les abeilles, les hommes ne le verront jamais pendant leur vie avec les yeux de leurs corps.
Nous devons donc être assez sages pour contempler dans notre esprit, les rêves qui passent comme les reflets de l'inconnaisable, sans chercher jamais à en découvrir les causes.»

HENRY DE MONTFREID, LE ROI DES ABEILLES, 1937